



St Colomban

Paroisse catholique ~ Pôle missionnaire du Val d'Europe

5 rue de Magny 77700 Bailly - Romainvilliers 01 60 42 01 15

paroisse@paroisse-st-colomban.fr

www.poledevaldeurope.catho77.fr

Feuille d'Information Paroissiale n° 4

Du 2 au 9 février 2025

Pôle « missionnaire »

Depuis notre réforme diocésaine de 2008, tout est « missionnaire » dans notre organisation diocésaine, encore faut-il que cela corresponde à quelque chose. L'Église est par essence missionnaire, puisqu'elle a pour principe d'annoncer l'évangile aux hommes dans tous les temps de l'histoire. Nous avons la joie de vivre une période où les demandes des sacrements de l'initiation chrétienne sont plus nombreuses qu'avant, en particulier de la part de jeunes qui n'ont pas été catéchisés dans l'enfance et qui cherchent à recevoir les dons du Seigneur. Nous pouvons aussi nous dire que nos constructions font parler de notre pôle et vont attirer un peu de monde. Ajoutons que Solidarité-partage et la CCC tiennent leur place dans ce domaine. Mais que tout cela ne soit pas une raison de nous donner bonne conscience pour ne pas faire mieux !

Notre pôle est un lieu de passage et d'activité humaine en plus d'être un lieu d'habitation. Le faible nombre de personnes vues dans nos églises le dimanche par rapport à la fréquentation du centre commercial et du parc d'attraction est une radiographie de la société européenne qui doit nous interroger et nous inciter à proclamer la Parole. Nous pouvons nous lancer dans l'art d'aborder les gens sur les places. Si cela nous intimide légitimement, nous pouvons aussi distribuer nos dépliants d'informations paroissiales dans les boîtes des nouveaux quartiers, nous pouvons soigner l'accueil de ceux qui viennent à l'église demander le baptême des enfants, le catéchisme, les mariages, les obsèques, pour que notre communauté soit repérable sur chacun de nos clochers. Rien ne remplace les relations personnelles tissées peu à peu.

Un peu d'engagement et de service auprès de nos voisins ne peut que développer la foi, l'espérance et la charité et nous faire éprouver « la joie de l'évangile ». Ne craignez pas, il reste beaucoup de places libres dans notre paroisse, et en particulier cette semaine nous attirons votre attention sur le SEM et l'aumônerie de l'hôpital. Que notre souci des « équipes de proximité » à reconstituer soit aussi une préoccupation commune, prêtres et fidèles.

P. Gérard Pelletier

Agenda paroissial

Dimanche 2 février - La présentation du Seigneur au Temple

Journée de prière pour la vie consacrée

- 10h Messes à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

Mardi 4 février

- 17h-19h Accueil et confessions à la maison paroissiale
- 20h Messe à Serris, précédée de l'adoration et des confessions de 19h à 20h
- 20h30 Maison paroissiale, préparation au baptême pour les parents des petits

Mercredi 5 février - Sainte Agathe

- 15h Messe à la maison des Berges du Danube
- 18h30 Messe à Chessy, suivie du chapelet

Jeudi 6 février - Les martyrs du Japon

- 16h Maison paroissiale, réunion de préparation au sacrement des malades
- 17h-19h Accueil solidaire à la maison paroissiale
- 18h30 Messe à Magny-le-Hongre, suivie de l'adoration et confessions jusqu'à 20h
- 20h30 Réunion du catéchuménat à la maison paroissiale

Vendredi 7 février

- 18h30 Messe à l'église de Bailly
- 19h Aumônerie à la maison paroissiale, pour les collégiens

Samedi 8 février - Sainte Joséphine Bakhita

- 10h Préparation aux sacrements pour les enfants du KT à Serris
- 10h-12h Accueil et Confessions à la maison paroissiale
- 12h Messe à Coutevroult
- 15h Chapelets à l'église de Serris
- 18h30 Messe dominicale à Chessy
- 18h45 Maison paroissiale Groupe de prière Gospa-Medj

Dimanche 9 février - 5^e dimanche du temps ordinaire

Dimanche de la Santé

Journée de préparation au mariage (Coupvray, puis maison paroissiale)

- 10h Messes à Coupvray et à Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris avec l'aumônerie
- 14h30 Serris, louange et chapelets
- 16h Éveil à la foi, à l'église de Bailly
- 18h30 Messe à Magny

Carnet paroissial

Obsèques

Mario CAPOMASSI, le mardi 4 février à Chalifert

Joëlle TEUPOOTAHITI, née EMERY, le mercredi 5 février à Villeneuve-le-Comte

Jean BRÉZEL, le jeudi 6 février à Neufmoutiers en Brie

Pause-KT

Pause-Kt : activités pour les 7-14 ans les jeudi 20 et vendredi 21 février à la maison paroissiale. Inscription à la maison paroissiale ou auprès des catéchistes.

Mardi 22 – jeudi 24 avril 2025 : pèlerinage paroissial

Nous vous proposons d'aller prier à Pontmain (apparition de la Vierge Marie le 17 janvier 1871), Saint-Coulomb (plage du débarquement de saint Colomban), Saint-Malo et le Mont Saint-Michel (notre église de Serris est consacrée à saint Michel). Un bulletin d'inscription est disponible et à rendre à la maison paroissiale. Voyage en car, logement à Pontmain.

Si l'aventure vous tente, n'attendez pas pour vous inscrire !

Dimanche de la Santé - 9 février

« QUI ENVERRAI-JE ? »

Le dimanche 9 février, en lien avec la fête de Notre-Dame de Lourdes du 11 février, journée mondiale de prière pour les malades, nous proposons de célébrer **le sacrement des malades** durant les messes dominicales. Un sacrement qui nous donne la force du Christ en sa passion dans nos épreuves de santé. Si vous désirez le recevoir, il faut le préparer ! Donc vous contactez l'un des prêtres de la paroisse pour cela.

Le SEM, Service de l'Évangile auprès des Malades, est un groupe de paroissiens bénévoles qui rendent visite aux malades ou personnes âgées, qui portent la communion à ceux qui ne peuvent venir à la messe, qui veillent aussi aux différentes messes célébrées dans nos EHPAD, résidences séniors ou maisons de santé. L'équipe s'organise avec Louis-Claude Gomez que vous pouvez entendre et contacter aux messes de ce dimanche 9 février. Il est important de nous signaler les personnes que nous pouvons ainsi visiter et aider.

Sur notre paroisse se trouve le grand hôpital de Jossigny, où sert une équipe d'aumônerie autour de Claudia SIMAL. Pour l'aumônerie, comme pour le SEM, vous pouvez rendre de grands services en visitant simplement les malades, n'hésitez pas à vous lancer dans l'aventure !

De plus, sachez que le FSEF de Neufmoutiers-en-Brie est à nouveau doté d'une aumônerie grâce à l'engagement de Pascale Bacoup. Un office a été célébré avant Noël. Le service y est particulier puisque qu'il s'agit d'aider des mineurs en situation de handicaps et de maladies, portons cela dans notre prière.

Ci-dessous une méditation du livret diocésain :

« QUI ENVERRAI-JE ? »

Ainsi résonne la voix du Seigneur à notre oreille.

« Certainement pas moi ! » répond du tac au tac une petite voix en nous.

« Car certainement le Seigneur envoie pour sa mission des gens compétents, brillants, capables, dignes » pensons-nous.

À quelle fausse représentation de Dieu inscrite en nous cela renvoie-t-il ?

Pourtant, à travers toute l'histoire sainte, nous voyons Dieu choisir des gens simples, comme lorsque Jésus appelle ses disciples parmi quelques pêcheurs qui, comme chacun de nous, se fatiguent, ont peur et se découragent.

Mais l'amour de Dieu est premier et gratuit, immérité et inconditionnel; si nous croyons cela alors nous sommes sauvés !

« Certainement, je ne suis pas capable ! » martèle encore cette petite voix. Car le doute et la peur ont des racines solides en notre âme. De quel mauvais amour de soi cela est-il le signe ? Faire confiance à Dieu, passe encore ! Mais se faire confiance, me faire confiance, croire en moi...

Certains bénévoles engagés dans cet appel témoignent que, malgré leur sentiment d'incompétence ou de vulnérabilité, ils se sont sentis conduits au fil de rencontres, de signes, de paroles. Ils ont découvert comment ils pouvaient être, à leur insu, ambassadeurs, porte-parole de l'amour de Dieu pour les personnes rencontrées: dans la simple visite à une personne malade, ou par l'Eucharistie portée à ceux qui ne peuvent se rendre à l'Église.

Et c'est l'expérience de l'émerveillement : « Le Seigneur fait tout pour moi ! » (Ps 137), « Vraiment, le Seigneur m'attendait dans ces lieux ! », « C'est Lui notre richesse ! ». Ils nous montrent qu'en cessant de se regarder soi-même, de ruminer nos doutes et nos craintes, mais en fixant notre regard sur le Seigneur, alors tout est possible.

Il n'est plus cette figure de manager exigeant qui nous dirait d'une voix impérative: « j'ai un projet pour toi ! ». Il est plutôt ce Dieu amoureux, si assoiffé de notre oui qu'il préfère - timidité ou délicatesse?

Cette question ouverte si respectueuse de notre liberté : « qui enverrai-je ? » Alors, avec la même conscience de notre petitesse, mais libéré de toute crainte, plein de confiance, nous pouvons répondre : « me voici ! ».

Le Seigneur attend, désire notre réponse personnelle et intime à son « veux-tu? ».

Ne le laissons pas sans réponse. Il croit en toi; crois-tu en Lui ?

Gratiane Louvet
Aumônière Nationale des Établissements de Santé

Prière pour les vocations religieuses

Père plein de tendresse,
Toi qui cherche des adorateurs en esprit et en vérité,
Tu appelles sans te lasser des hommes et des femmes
à donner leur vie pour Toi et pour le monde.
Envoie ton Esprit pour qu'il suscite aujourd'hui
des serviteurs selon ton cœur
qui répondent généreusement à la grâce de leur baptême,
dans l'engagement de la vie consacrée.
Donne-leur une charité inventive,
une foi ardente
et une joyeuse espérance
pour aimer ton Fils, Jésus-Christ,
et servir son Église.
Amen.

**Pour recevoir la FIP par mail, demandez-le à l'adresse suivante,
nous vous l'enverrons chaque semaine :**
paroisse@paroisse-st-colomban.fr